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За экономию и бережливость
ф  КАЖДЫМ днем все шире 

развертывается социали
стическое, соревнование за досроч
ное выполнение государственных 
планов, снижение себестоимости 
выпускаемой продукции. В аван
гарде борьбы за высокую произ
водительность труда, за экономию 
й бережливость идут передовые 
производственники, рационализа
торы.^

Сотни тонн металла, топлива, 
много тысяч рублей сберегли ра
ционализаторы комбайнового, 
нефтеперерабатывающего заводов, 
Сызранской ТЭЦ. Они находят 
пути уменьшать вес деталей без 
снижения их прочности, предла
гают более совершенные методы 
обработки изделий, советуют, как 
улучшить организацию труда и 
т. д.

Недавно в нашей газете сооб
щалось о том, что рационализа
торы ТЭЦ помогли ее коллективу 
сэкономить 25.000 тонн воды и 
конденсата, 96 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии, 225 тонн 
топлива.

Безграничные возможности для 
экономии и бережливости откры
вает социалистическое соревнова
ние,  ̂творческая инициатива рабо
чих.' Коллектив Кашпирского руд
ника, поддержав почин Донецкого 
шахтера Александра Кольчика, 
начавшего соревнования за сни
жение стоимости хо.бычи угля, 
сбе-рег государству ¡более четырех 
миллионов рублей.

В целом промышленность горо
да работает с прибылью. Однако 
успокаиваться на достигнутом 
нет никаких оснований.

Резервы и возможности для 
экономии и бережливости, для 
снижения себестоимости продук
ции имеются на каждом предприя
тии, в том числе и на тех, которые 
дают прибыль. Заводу тяжелого 
машиностроения на текущий год 
дана большая программа по выпу
ску высокопрочного чугуна, но 
она не выполняется, тогда как 
известно, что замена стального 
литья высокопрочным чугуном 
дает огромный экономический 
эффект. Достаточно сказать, что 
только одна торцевая стенка ша
ровой мельницы, изготовленная 
из высокопрочного чугуна, стано
вится дешевле более чем н»а один
надцать тысяч рубл«ей.

Большой убыток производству 
наносит брак. На том же заводе 
тяжелого машиностроения в этом 
году более пятисот тонн отливок 
было забраковано. Причины брака 
— нарушение технологии, безот
ветственное отношение к делу,

низкая квалификация некоторых 
кадров литейщиков.

Недопустимо бесхозяйственное 
хранение и расходование металла 
и изделий из него. Однако на за
воде тяжелого машиностроения, 
комбайновом и рсмонтно-механр- 
ческом можно на каждом шагу 
видеть металлические отходы, ме
таллолом. На этих предприятиях 
часто обрабатываются заготовки, 
которые на много тяжелее гото
вых деталей. В таких случаях 
большое количество металла ухо
дит в стружку.

Много бесхозяйственности на 
строительных площадках. Беспо
рядочная разгрузка кирпича, по
теря раствора во время его пере
возки в самосвалах, порча лесо
материалов при разборке лесов, 
опалубки, бой стекла в окнах на
носит большой ущерб. Только в 
первом строительном управлении 
строительно-монтажного треста 
Лг2 4 в этом году было перерас
ходовано 567 квадратных метров 
стекла. Этим стеклом можно было 
бы остеклить один двадцатиквар
тирный жилой дом. Стоит только 
хозяйским глазом посмотреть во
круг, и можно много обнаружить 
фактов бесхозяйственности.

Борьба с потерями, за эконо
мию материальных ресурсов — 
не кампания, а метод социалист#-, 
ческого хозяйствования. Поэтому 
.борьба за экономию и бережли
вость должна стйть постоянной 
обязанностью хозяйственных ру
ководителей, всех коллективов 
предприятий и строек.

Нужно создать такие условия, 
при которых на рабочих местах 
не было бы цростоев, чтобы все 
трудились высокопроизводитель
но, экономно расходовали сырье, 
материалы, инструменты, приспо
собления. Следует еще активнее 
поддерживать творческую ини
циативу передовиков, направлен
ную на повышение производи
тельности труда, на снижение 
себестоимости продукции.

Долг коммунистов —  развер
нуть широкую массово-политиче
скую работу в своих коллективах, 
показать рабочим пути и методы 
экономии, беспощадно критико
вать бракоделов, пропагандиро
вать опыт тех, кто бережно отно
сится к народному добру.

Первичные партийные орга
низации должны строго стоять 
на страже государственных инте
ресов, добиваться, чтобы всюду 
проявлялась бережливость, не до
пускалось перерасходование ма
териалов и средств.

Саратовская область сдала и продала государству 
сто миллионов вудов хлеба

П о родной стране

П РАЗДН О ВАН И Е  
ДНЯ Ш АХТЕРА В СТРАНЕ

Т орж ественно и радостно отм е
тили Д ен ь  ш ахтера трудящ иеся  
страны. В Сталино, К ем ерово, 
Ш ахтах и других городах состоя 
лись торж ественны е собрания, по
свящ енны е В сесою зн ом у Д ню  
ш ахтера.

В Сталино собравш иеся в зал е  
театра ш ахтеры , тепло приветство
вали членов корейской делегации  
горняков, прибывшей в Д о н б а сс  
в гости к товарищ ам по п р оф ес
сии.

Во всех угольны х городах К у з 
нецкого бассейна Д ен ь  ш ахтера  
отмечен как больш ой народный  
праздник. В есь день на п лощ а
дях, в са д а х  и парках гремела  
музы ка, вы ступали коллективы х у 
дож ественной  сам одеятельности , 
танцевала м олодеж ь. На п р а зд 
ник к ш ахтерам  областного центра  
К у зб а сса  прибыли артисты Б оль
ш ого театра С ою за ССР.

Сплоченным и друж ны м  коллек
тивом встретили праздник- совет
ских ш ахтеров горняки сланцевого  
бассейна Эстонии. Н а проходив
ших в д о м а х  культуры и ш ах
терских клубах  торж ественны х  
собраниях по установивш ейся  
традиции горняки рапортовали  
о б  итогах соревнования в честь  
Д ня ш ахтера.

31 августа до  п озднего вечера в 
К охтла-Я рве длилось народное  
гуляние, не см олкали музы ка, 
песни. Во дворц ах культуры  и 
к лубах праздничны е концерты д а 
ли приехавш ие к сланцевикам ар
тисты Л енинграда и Таллина.

П раздничны е гулянья и вечера  
состоялись в городах и ш ахтер
ских поселках С вердловской, Р о 
стовской, Ч елябинский и других  
областей  страны.

(Т А С С ).

ПОРТЫ
СТАЛИНГРАДСКОГО

МОРЯ
В О Л Ж С К И Й  (С талинградская  

о б л а сть ). (Т А С С ). В октябре стро
ители Сталинградской ГЭС пере
кроют русло Волги. Б удет с о з 
дано гигантское водохранилищ е
—  С талинградское . море, которое  
разольется до 600 километров в 
длину и до  40. километров в ши- 
рину. П о нему пойдут бол ьш егр уз
ные корабли. На берегах б у д у щ е
го моря вырастут новые порты.

Волжский порт —  один из с а 
мых больш их и красивых на В ол 
ге — соор уж ается  сейчас близ с а 
мой ГЭС. Его причалы раскинутся  
на три с половиной километра.

Порты С талинградского моря 
сооруж аю тся  такж е в Камышине, 
Д убов к е, Быкове, в Л уговой  Про- 
лейке.

Навстречу 41-й годовщине Октября^

Социалистические обязательства
РАБОЧИХ, ИНЖ ЕНЕРНО-ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ

И СЛУЖ АЩ ИХ СТРОЙТРЕСТА N2 4 И СУБПОДРЯДНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ПО ДОСРОЧНОМУ ВЫПОЛНЕНИЮ  

СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНЫХ РАБОТ В 195 8  ГОДУ
Коллективы стройтреста № 4 и субподрядных организаций 

подвели итоги выполнения ранее принятых социалистических обя
зательств на 1958 гад. Нами сданы в эксплуатацию нефтебаза, 
11600 кв. метров жилой площади, больница, быткомбинат, пра
чечная, санэпидстанция. Улучшены технико-экономические по
казатели. По результатам деятельности за 7 месяцев фактическая 
выработка на одного рабочего увеличена против плана на 0,7 про
цента, себестоимость снижена против плана на 0,4 процента.

Руководствуясь решениями партии и правительства, созна
вая всю полноту ответственности за выполнение государственно
го плана, свой долг перед любимой Родиной, мы, рабочие, инженер
но-технические работники и служащие стройтреста № 4 и суб
подрядных организаций, подсчитав свои возможности, решили ус
корить темпы строительства промышленных и культурно-бытовых 
объектов и принять новые, повышенные обязательства в честь 
41-й годовщины Великой Октябрьской социалистической рево
люции.

Нами решено завершить годовой план строительно-монтаж
ных работ к 15 декабря 1958  года. До конца года ввести в эк
сплуатацию: на нефтеперерабатывающем заводе установку АВТ
—  к 25  октября, котел и турбину на теплоэлектроцентрали —  к 
15 декабря, жилой площади 1 8 6 4 0  квадратных метров —  к 15 
декабря и дать сверх плана 5 0 0  кв. метров, больницу на 75  коек 
на Кашпирруднике —  в ноябре, детсад на 100 мест —  в октябре.

Выработку на одного рабочего увеличить на 1 процент про
тив плана, снизить стоимость строительства ка 0 ,5  процента 
против плана и дать сверхплановых накоплений в сумме 5 00  
тыс. рублей.

Принимая настоящие повышенные социалистические обяза
тельства, мы вызываем на социалистическое соревнование кол
лективы строительных организаций города и области.

Мы обращаемся с призывом ко всем поставщикам матери
алов и изделий и особенно: Вольскому цементному комбинату, 
Куйбышевскому комбинату стройматериалов, Чапаевскому заводу 
силикатного кирпича, Куйбышевским конторам «Главметаллосбы- 
та» и «Главлесобумсбыта», а также к заказчикам развернуть со
циалистическое соревнование за досрочное обеспечение пусковых 
промышленных и жилкультбытовых объектов, строящихся тре
стом «Nis 4, строительными материалами, оборудованием и техни
ческой документацией.

Социалистические обязательства обсуж дены  и при
няты на собраниях рабочих, инж енеров, техников и сл у 
ж ащ их стройтреста № 4 и субподрядны х организаций.

В Г О РК О М Е  К П С С
Бюро Сызранского горкома 

КПСС, рассмотрев социалистиче
ские обязательства, принятые 
рабочими, инженерно - техниче
скими работниками и служащи
ми стройтреста № 4 и субпод
рядных организаций в честь 
41-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции и 40-й годовщины 
ВЛКСМ, одобрило инициативу 
коллектива стройтреста и приня
тые им повышенные социалисти

ческие обязательства и обязало 
партийные, профсоюзные, комсо
мольские организации и хозяйст
венных руководителей предприя
тий и промышленности, транс
порта, строительных организаций 
и учреждений города развернуть 
социалистическое соревнование за
достойную встречу 41-й годовщи
ны Великой Октябрьской социа
листической революции и 40-й 
годовщины ВЛКСМ.

В секретаригагпе ВЦ СПС

Об участии профсоюзных организаций в проведении 
Второй денежно-вещевой лотереи

Труженики сельского хозяйства  
Саратовской ордена Л енина о б 
ласти успеш но выполнили свои 
обязательства и сдали и продали  
государству сто миллионов пудов  
хлеба при плане 84 миллиона п у 
дов. Д виж им ы е патриотическим  
стремлением всеми силами кре
пить могущ ество любимой Роди  
ны, колхозники и колхозницы , р а
бочие совхозов  и все труженики  
сельског-о хозяйства, подсчитав  
свои возм ож ности, решили про
дать государству  ещ е 50 м иллио

нов пудов зерна. В сего область в 
этом году засы плет в закром а го
сударства не менее 150 миллионов 
пудов  хл еба .

Заверш ая уборку, колхозы  и 
совхозы  заклады ваю т ф ундам ент  
урож ая 1959 года П осев озимы х  
культур проведен в лучш ие сроки 
на площ ади 862 тысячи гектаров. 
Р азвернута вспаш ка зяби и чер
ных паров под весь яровой клин 
1959 года.

(Т А С С ).

В 1958 году среди населения 
союзных республик буяет прове
дена Вторая денежно-вещевая ло
терея. Распространение билетов 
начнется в сентябре— октябре. 
Тиражи выигрышей проводятся б 
конце декабря 1958 года, а вы
плата выигрышей начнется с ян
варя 1959 года.

Распространение лотерейных 
билетов 'должно производиться при 
строгом соблюдений принципа до
бровольности, на основе широкой 
разъяснительной работы среди 
населения и правильной органи
зации продажи билетов.

Принимая во внимание боль
шое значение новой денежно-ве
щевой лотереи, доходы от кото
рой поступят в государственные 
бюджеты союзных республик а 
будут направлены на строитель
ство и удовлетворение бытовых и 
культурных запросов трудящих
ся, секретариат ВЦСПС предложил 
советам профсоюзов, республик ал - 
ским, краевым, областным, до
рожным, бассейновым, фабрично 
заводским и местным комитетам 
профсоюзов широко разъяснить 
трудящимся значение Второй де

неж н о-вещ евой  лотереи и условия 
ее распро странени я .

Ф абрично-заводским  и местным 
комитетам профсоюзов поручено 
через комиссии содействия госу
дарствен но»му кредиту и сберега
тельному делу ок азать  всемерную 
помощь финансовы м органам в 
реа л и за ц и и  в ы п у ск а е м ы х  лоте
рей ны х  билетов обеспечить свое
временное вы деление  уполномо
ч ен ны х  для пропажи билетпв ра
бочим и сл уж ащ им , а также ор
га н и зо в а т ь  после проведения ти
раж ей  проверку  выигрышей.

(ТАСС).



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Перед новым учебным годом
Партком строител.ьно-монтаж 

ного треста в основном закончил 
подготовку к новому учебному го
ду в сети политического просве
щения. Наряду с комплектованием 
кружков обобщался опыт прош
лого года, в цеховых парт
организациях проводились .соб
рания, на которых пропа
гандисты и коммунисты го
ворили о положительном в работе 
кружков и семинаров, критико
вали недостатки. Это позволило 
парткому учесть плюсы и мину
сы в организации политической 
учебы.

В этом году особое внимание 
уделено изучению истории Ком
мунистической партии. В круж
ках по изучению истории КПСС 
будут учиться около 100 комму
нистов и беспартийных.

Коммунисты треста, как и в 
прошлом году, проявляют исклю
чительно большой интерес к изу
чению экономической теории мар
ксизма-ленинизма, конкретной 
экономики и организации социа
листического строительства. На 
семинарах конкретной экономики 
изъявило желание заниматься 
110 человек.

Экономическая учеба помогает 
строителям глубоко разбираться 
в практических вопросах произ
водства, лучше его организовы
вать, обеспечивать неуклонный 
подъем социалистического сорев
нования, добиваться выполнения 
решений Коммунистической пар
тии по вопросам жилищного 
строительства, использования 
местных строительных материа
лов.

Не все удачно было у нас в 
прошлом году в организации изу
чения конкретной экономики.

Теперь, при подготовке к но
вому учебному году, на это обра
щено серьезное внимание.

В прошлом году занятия семи
наров по изучению конкретной: 
экономики в тресте закончились 
проведением технической конфе
ренции. Она была посвящена ка
честву строительных работ.

В конференций принимали уча
стие инженеры, техники, пере
довые рабочие, секретари партий
ных организаций. Проведение 
такой конференции в программе 
семинарских занятий не было 
предусмотрено. Эта тема была

подсказана нам жизнью, положе
нием дел в тресте. Конференция 
оказала положительное влияние 
на улучшение качественных по
казателей работы строительных 
управлений.

В новом учебном году преду
сматривается использовать этот 
опыт. Хорошо подготовленные 
теоретические конференции поз
волят расширить экономические 
знания коммунистов, обогатить 
их практическим опытом.

Продолжает возрастать интерес 
коммунистов к изучению вопро
сов текущей политики. Парткомом 
утверждено 20 таких кружков. 
40 коммунистов будут заниматься 
в политшколах.

Уровень политической пропа
ганды во многом зависит от со
става пропагандистов. К их под
бору партком треста подошел вни
мательно, с учетом состава слу
шателей в кружках, квалифика
ции самих пропагандистов. Про
пагандистская работа поручается 
наиболее подготовленным комму
нистам, имеющим высшее, неза
конченное высшее или среднее 
образование, необходимую поли
тическую подготовку. Всего ут
верждено 50 пропагандистов.

В начале сентября с пропаган
дистами намечается провести со 
вещание, познакомить их с со
ставом кружков и семинаров, 
оказать методическую помощь в 
подготовке к первым занятиям.

Почти все готово к началу 
учебного года и в кабинете поли
тического просвещения, парткома. 
Заканчивается систематизирова
ние литературы по темам в по
мощь слушателям и пропаганди
стам, а также тем, кто решил 
повышать свой идейно-политиче- 
ский уровень самостоятельно.

Проявлена за&ота и о до
машних хозяйках, среди которых 
немало коммунистов. Для них 
при кабинете политического про
свещения начнет работать лекто
рий.

Теперь дело за тем, чтобы ор
ганизованно начать учебный год 
и провести его на высоком идей
но-политическом уровне.

В. Кулагин, 
заведую щ ий кабинетом  

политического просвещ ения  
партком« строительно- 

м онтаж ного треста 4.

ВОПРОС ПОДГОТОВКИ жилья
И ЗИМЕ —  НА ОТКРЫТОМ 

ПАРТСОБРАНИИ
В седьмой дистанции службы 

пути и сооружений состоялось от. 
крытое партийное собрание, по
священное подготовке жилья к 
зиме. Было отмечено, что из 88 
объектов, предназначенных к те
кущему ремонту, отремонтирова
но только 59. Медленно идет ка
питальный ремонт. Строитель
ство нового жилого дома на стан
ции Возрождение выполнено лишь 
на пятьдесят процентов.

Коммунисты и беспартийные 
остро критиковали недостатки, 
затяжку ремонтно - восстанови
тельных работ.

В обсуждении доклада на пар
тийном собрании приняли уча
стие дорожные мастера т.т. Водо
пьянов и Синицын, председатель 
месткома профсоюза тов. Лазарев, 
контрольный - нормировщик тов. 
Безбородов и другие.

Сейчас организовано выполве- 
ние принятого решения. К ремон
ту домов привлекаются жильцы 
ремонтиргующихся зданий, изыс
киваются пути для улучшения 
материально-технического снаб
жения.

Л Е К Ц И И  
Н А Ч А Л Ь Н И К А  Ш АХТЫ

Начальник шахты ^  5/6 тов. 
Шебаршов систематически высту
пает с лекциями и докладами пе
ред горняками и другими рабочи
ми Кашпирокого рудника. Им были 
прочитаны лекции по материалам 
первой сессии Верховного Совета 
СССР и Московского совещания 
представителей Коммунистических 
и рабочих партий.

Очередная тема его лекции 
«Борьба с ревизионизмом— одна 
из основных задач рабочих и ком
мунистических партий на совре
менном этапе»,

НАЧАЛИСЬ ЗАНЯТИЯ
В УНИВЕРСИТЕТЕ  

МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА
Многие партийные, комсо

мольские и профсоюзные работ
ники, рабочие и инженерно-тсх- 
нические работники повышают 
свое политическое образова/ние в 
вечернем университете марксиз- 
ма-ленинизма. В этом году на 
первый курс принято 90 человек.

Первого сентября в универси
тете начались занятия. Прочита
ны первые вступительные лек
ции по политической экономии и 
истории Коммунистической пар
тии.

Обзор печати

Газета „НА СТРОЙКЕ« 
и пусковые объекты

Индустриализация строительства в нашей стране
Н А  в с е с о ю з н о й  п о с т о я н н о м  с т р о и т е л ь н о й  в ы с т а в к е  в  М О С К В Е

Как выглядит ныне и что п р ед
ставляет собой  индустриализация  
строительства в СССР? В какой 
степени производство строитель^ 
ных материалов, деталей  и кон
струкций стало машинным и 
массовы м, а м етод сборки их — 
механизированны м? Н аконец, на
сколько выросло м астерство на
ших советских строителей?

Н аглядное представление об  
этом  дает  В сесою зная постоянная  
строительная выставка в М оскве. 
Она интересна и поучительна не 
только для сам их строителей. 
Г рандиозность и темпы строитель
ства в СССР пораж аю т лю дей  
всех профессий — рабочих р а з
личных специальностей, к олхозни
ков. работников литературы  и 
искусства, самых придирчивых 
иностранны х гостей.

Вспомним, что только в теку- 
ш ем году  капитальные вложения  
в народное хозяйство СССР пре
высят 200 миллиардов рублей! В 
нынешнем году долж ны  яойти в 
строй семь доменных печей, девять  

* коксовых батарей, восемь прокат
ных станов. О бщ ая мощ ность  
электпостанций возрастет за гол 
на 5.6 миллиона киловатт Страна 
получит 61 миллион квадратны х

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь

2 стр., 3 сентября 1958  г.

метров ж илой площ ади, около  
5 тысяч километров м агистраль
ных г*зо- и неф тепроводов.

Н евозм ож но, перечислить все 
крупные сооруж ени я . Советский  
С ою з -г- необъятная страна с б у р 
но растущ ей промыш ленностью. 
Р азм ах  строительства —  харак* 
терный показатель ее неуклонного I 
экономического подъ ем а.

Н а выставке м нож ество велико- { 
лепно выполненных макетов, х у - |  
дож ественны х ф отоснимков, д и а -1 
грамм, планов, чертеж ей. Н ет не-1 
достатка и в натуральны х экспо-1 
ватах. З д есь  м ож но увидеть в м и - ! 
ниатюре современны й н еф тепере
рабаты ваю щ ий зав од , дом енную  
печь, коксохимический и алю ми
ниевый заводы , элеватор, м ясо
комбинат, текстильную  ф абрику. 
И каж ды й из этих экспонатов  
имеет свою  увлекательную  исто* 
рию.

Вот макет, наглядно показы 
вающий индустриальны й м етод  
строительства стальны х р езер в у а 
ров ем костью  » 5 ООО кубических  
метров С еребристы е цилиндры  
высотой с четы рехэтаж ны й дом  
давно стали неотъем лем ой частью  
советского индустриального п ей за
ж а. Н ефть, бензин, керосин, авто
лы и дизельны е м асла, спирт и 
другая «текучая» продукция про
мышленности у ж е  сегодня требую т  
огром ного количества хранилищ .

А в ближ айш ие 15 лет добы ча  
нефти в С ССР дол ж н а  увеличить
ся с 98 до 350— 400 миллионов  
тонн в год. И строители призваны  
поспеть за  таким бурным ростом  
социалистического производства.

С оор уж ени е стальных резервуар  
ров долгое время было сопряж ено  
с больш ими затратам и тр уда  и 
времени. И х собирали из о тдел ь 
ных листов, которы е вручную св а
ливались на м есте постройки. 
К аж ды й  резер вуар  м онтировался  
полтора— два м есяца, а крупные 
парки их соор уж али сь  годам и. Т е
перь у  нас больш ие парки ста л ь 
ных резервуаров  воздвигаю тся за  \ 
два— три месяц, а для одного ре- \ 
зер в уар а  требуется  не бол ее 10 
дней. При этом значительно сни
зилась стоим ость сооруж ени й , лик
видирована сезонность работ.

Строители изготовляю т теперь  
основны е элем енты  р езер в уар а —  
стену, днищ е к покрытие —  не на 
месте постройки, а на за в о д а х . 
П рим еняю тся те ж е  стальны е  
листы, но сборка их целиком м е
ханизирована Та ж е  электросвар
ка, но не ручная, а автом атиче
ская. П р оизводство организовано  
серийно и переведено на поток.

От авторов нового м етода тр е
бовалось обосновать теоретически  
эту  соверш енно необы чную  техн о
логию. И они это сделали . Н о тог
да  п ер ед  ними возникли др уги е

В атом году в строительно- 
монтажном тресте 4 начала 
выходить (многотиражная газета 
«На стройке», В передовой статье 
своего первого номера, перечислив 
задачи- коллектива треста, газета 
писала:

«Одной из важнейших задач 
газеты будет всемерное содей
ствие тому, чтобы ярко и доход
чиво рассказывать на своих стра
ницах о трудовых делах строите
лей, помогать им бороться за вы
полнение плана».

Как же газета выполняет 
обязательство, данное ею чи
тателям?

Вышло немногим более двад
цати номеров газеты, но ж по ним 
уже можно судить о оделах peí-, 
коллегии.

Положительное в газете то, 
что она пишет о людях, их успе
хах в социалистическом соревно
вании, поднимает вопросы воспи
тания и обучения молодых строи
телей, освещает развернувшуюся 
борьбу за экономию и бережли
вость.

Но если посмотреть глубже, 
проанализировать статьи и за
метки, станет ясно, что газета 
далеко не полностью использует 
свои возможности. Взять, напри
мер, пусковые объекты.’ Они 
должны быть под постоянным 
прицелом печатного органа парт
кома строительного треста. Как 
этот вопрос выглядит на самом 
деле? Газета однажды поместила 
неплохую полосу: «Говорят строи
тели пусковых объектов». Полоса 
нашла хороший отклик среди ра
бочих и инженерно-технических 
работников,,Д„вторы ее —  строи
тели различных объектов вскры
вали существенные недостатки в 
организации труда, материально- 
техническом ^снабжении и т. д. 
Помещенные на полосе заметай 
обсуждались в коллективе заводч 
железобетонных изделий в адрес 
которого критика была особенно 
острой. Секретарь парторганиза
ции завода тов. Лагунов сообщил 
редколлегии, что критика газзты

ПШ ЕНИЦА
В адрес сызранских мельзаво- 

доуправлеиий поступает все 
больше хлебных маршрутов с це
линных земель. Свыше четырех 
тысяч тонн зерна из Еустанай- 
ской и Оренбургской областей 
получило мельзаводоуправлеяие

не менее слож ны е задачи . В стал, 
например, вопрос, как доставить  
к м есту м онтаж а такую  «деталь», 
как стена резер вуар а. В едь  это —  
стальная полоса шириной 12 мет^ 
ров, длиной 72 метра и толщ и
ной до  10 миллиметров. Весит т а 
кая «деталь» бол ее 46 тонн!

—  Свернем ее в рулон, — отве
чали новаторы. —  ¿ т е н у  и днищ е 
свернем в рулоны и погрузим на 
ж ел езн одор ож н ы е платформы , а 
на м есте рулоны с платформ пе
рекатим на трейлеры.

Посл& того как первые рулоны  
были доставлены  на место строй
ки. кое-кто говорил: «Н е р азвер 
нуть».

И только когда по всей стране 
стали сворачивать и разворачи
вать сотни и тысячи резервуаров, 
скептикам приш лось зам олчать. А 
авторам нового м етода — группе  
инж енеров во главе с Е. А. Игнат- 
ченко и Г. В. Раевским  недавно  
была пр исуж дена Л енинская пре
мия.

С туденты  строительны х вузов  
подол гу  задер ж и в аю тся  у  стендов  
с чертеж ам и сборны х ж е л е з о б е 
тонных конструкций. Вот корпус
—  зав од  Т К З-1. Это —  универ
сальное производственное здан и е  
в 12.800 квадратны х метров по
лезной площ ади. В нем свободно  
разм ещ аю тся основны е и вспом о
гательны е цехи, лаборатории, 
склады , заводоуправлени е, стол о
вая, медпункт, бытовые п ом ещ е
ния. З д а н и е  целиком собирается  
из крупных ж елезобетонн ы х б л о 
ков. Этот проект у ж е  применен

была правильна и качество же
лезобетонных изделия повышено.

Кроме этой полосы нельзя наз
вать ни одного материала, кото
рый нашел бы такой же отклик а 
принес столь ощутимую польгу. 
Газета почему-то ослабила свое 
внимание к пусковым объектам, 
хотя, наоборот, оно должно было 
усиливаться. Обычно график сда
чи объектов в тресте нарушается, 
допускается много переделок. Об 
этом говорили коммунисты на не
давно прошедшей партийной кон
ференции строительно .  монтаж
ного треста. Газета же облпла 
эти вопросы молчанием.

В последующих номерах, прав
да, промелькнуло несколько ко
ротеньких заметок о работе на 
пусковых объектах, но по ним 
мало что можно понять о состоя
нии дел. Они страдают описатель
ством, скольжением по поверхно
сти, не лишены ошибок, путан
ных выражений.

Отсутствие в газете глубоких 
материалов говорит о слабости, 
малочисленности рабкоровского 
актива газеты, хотя'редколлегия 
может его иметь. Например, ещв 
ни разу на страницах многоти
ражки не было материалов рабко
ровских бригад. Рейды не прово
дятся. А между тем, редколлегии 
давно следовало бы организовать 
рабкоровские посты на всех пу
сковых объектах и важнейших 
стройках, на предприятиях 
строительных материалов.

Со страниц газеты не должны 
сходить и материалы, пропаганди
рующие опыт передовиков социа
листического соревнования. Чтобы 
по-настоящему поставить это де
ло, необходимо привлекать к вы
ступлениям в газете самих рабо
чих, инженерно-технических ра.- 
ботников, способных описать наи
более прогрессивные приемы тру
да новаторов.

Партком должен усилить свое 
руководство мзетой, помочь ред
коллегии и ее редактору тов. Ва
сильеву устранить имеющиеся 
недостатки.

С ЦЕЛИНЫ
№ 9. Пять тысяч тонн целинной 
пшеницы получает мельзаводоуп- 
равление X® 7.

Зерно нового урожая тут же 
идет на переработку. Много муки 
уже отправлено хлебопекарням и 
в торговую сеть.

на стройке девятнадцати заводов.
В типовых здан иях из ж ел езо 

бетонны х блоков наглядно выра
ж ена передовая техническая  
мысль. Типовое проектирование  
быстро завоевы вает в едущ ее м есто  
в наших строительных програм 
мах. И з общ его объ ем а строитель
ства, начатого в 1956 году , по 
типовым проектам построено и 
строится 81 процент всех ж илы х  
дом ов, 41 процент промышленных 
сооруж ени й , 67 процентов транс
портных и 76 процентов сельско
хозяйственны х зданий.

Особый интерес вызывает типо
вой проект мощ ной теплоэлектро
централи, разработанны й институ
том Т еплоэлектропроект. Ф орсиро
ванное строительство теплоэлек
троцентралей ещ е более ускорит  
рост энергетической базы  н ар од
ного хозяйства С ССР.

Больш ие разделы  выставки по
свящ ены претворению  в ж изнь  
важ нейш ей задачи  —  в бл иж ай 
шие 10— 12 лет ликвидировать  
недостаток  в ж илищ ах для тру
дящ ихся. З д есь  представлен п ере
довой опыт ряда городов, причем  
опыт новых городов и рабочих  
поселков успеш но соперничает с  
опытом ведущ их индустриальны х  
центров. К рупноблочное и крупно
панельное строительство прини
мает такой р азм ах , когда спет 
циальные домостроительны е -эавс*  
ды начинают все ббл в Ф е 7 'ВШту* 
скать полные комплекты изделий, 
из которы х монтируется дом. А  
это и значит строить бы стоо, д о б 
ротно и деш ево. Д . Д Е Л О В .



НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Рост производительности труда —  решающий 
фактор снижения себестоимости

Себестоимость продукции яв
ляется основным показателем, 
характеризующим качество рабо
ты предприятия. Снижение себе
стоимости —  важнейшая народ
нохозяйственная задача. От ее 
решения зависит рост социали
стических накоплений на пред
приятиях.

На снижение себестоимости 
влияют многие факторы. Важней
шим из них является рост про
изводительности труда.

Сызранский кожевенный завод 
«Шеврохром» в текущем году (ус
пешно выполняет свою производ
ственную программу по выпуску 
кожевенных товаров, идущих для 
изготовления обуви. Сверх се
мимесячного плана коллектив 
завода выдал 1.441 тысячу квад
ратных дециметров кожтоваров. 
Производительность труда по за
воду за тот же период составила 
103,9 процента, в июле— 104,8 
процента. Что же позволило кол
лективу завода улучшить этот 
важнейший экономический пока
затель?

Успех не случаен. Ему пред
шествовала кропотливая работа 
кожевников по улучшению орга
низации производства, внедрению 
более совершенной технологии.

В зольном цехе во время золки 
при обработке полуфабрикатов в 
ванне с раствором применили не
прерывное переворачивание, по
высили температуру раствора. 
Операция стала несколько слож
нее, зато она дала большой эко
номический эффект. Продолжи
тельность золки сократилась 
вдвое.

Обработка кожсырья в дубиль
но-красильном цехе до 1958 года 
производилась пиккельным спо
собом, при котором . сырье за
кладывается в ванну со смешан
ным раствором серной кислоты и 
поваренной соли. Процесс дубле
ния кож при этом длился 14 ча
сов. В прошлом году* были попыт
ки перейти на более прогрессив
ный солевой способ обработки, 
предусматривающий обработку 
кожсырья в смеси поваренной со
ли с сульфатом аммония. Но этот 
способ, к сожалению, не был ши
роко применен.

В нынешнем году ошибка ис
правлена. Завод стал произво
дить солевание сырья, в резуль
тате чего время дубления умень
шилось более, чем в два раза. Ка
чество кож от этого выиграло, 
поскольку они теперь обрабаты
ваются в менее слабом химиче
ском растворе по .сравнению с 
серной кислотой, сильно разъ
едающей волокна кожи.

Только на примере двух цехов

видно, какое влияние на уско
рение цикла производства и улуч
шение качества «кожтоваров ока
зало внедрение более прогрес
сивных способов обработки сырья.

Производственные процессы со
вершенствуются и в других це
хах.

Большую пользу производству 
и улучшению условий труда ра
бочих принесла механизация ря
да трудоемких работ. Так, в от
делочном цехе полуфабрикаты 
прежде переносились с первого 
этаж*а на второй вручную. До
ставка полуфабрикатов недавно 
была намного облегчена и уско
рена путем устройства элштро- 
тельфера.

На заводе установлены пресс 
для прессования хромстружки, 
щетино*ергателъная машина со 
спиральными рифлеными валика
ми и другие облегчающие труд 
приспособления.

Большую помощь в деле совер
шенствования производства ока
зывает заводу пытливая мысль 
рационализаторов. Обезжировка 
сырья раньше была отдельной 
операцией. Рационализаторы тт. 
Марков и Кочетков предложили 
производить ее совместно с соле- 
ванием и дублением. Предложе
ние было принято. Оно дает заво
ду до 16 тысяч рублей экономии 
Ценные предложения дали заводу 
рационализаторы тт. Лычев, Пуз 
равин, Петрит, Боровкова и дру
гие.

Ул*учшение организации труда, 
материально _ технического снаб
жения и широкое развитие социа 
листического соревнования кожев 
ников способствовали ритмичной 
работе завода. Уже много меся
цев подряд продукция выпускает
ся равномерно, без срывов и 
штурмовщиныГ“

С заботой относятся руководи
тели завода к воспитанию кад
ров. С рабочими проводится тех
минимум, осуществляется обуче
ние их смежным профессиям. 
Большинство рабочих благодаря 
этому значительно перевыполня
ет нормы выработки.

Проведение всех этих меро
приятий и, способствовало уве
личению выработки продукции. 
Это дало возможность только от 
снижения себестоимости получить 
за семь месяцев 1958 года эко
номию в сумме 617 тысяч руб
лей.

Это —  серьезное достижение 
коллектива предприятия. Однако 
было бы неправильно полагать, 
что исчерпаны все возможности 
дальнейшего увеличения объема 
производства и снижения себе
стоимости продукции. Завод рас

М осковская область . К оллек
тив В сесою зного научно-иссле
довательского института лекар
ственных и ароматических р а 
стений (В И Л А Р ) р аботает над  

-поисками новых лекарственны х  
|Ы растений д л я  борьбы  с различ- 
гггдам и« заболеваниям и.

§ Химики и фармакологи инсти- 
|  тута ведут химическое и фарма-
о оооооооооооооооооооооооооооооооос оооо

кологическое изучение н о*ы / 
растений, привезенны х ботани
ками из разны х районов С овет  
ского С ою за. П осл е устан овл е
ния биологической ценности вы
деленны х вещ еств создан н ы е из 
них препараты  проверяю тся ь 
клиниках.

Специалисты -агротехники ин
ститута работаю т над выращи-

полагает значительными внут
ренними резервами.

Многие трудоемкие операции до 
сих пор выполняются вручную, 
например, выемка кожсырья из 
ванн. В первом квартале 1958 го
да эту операцию пред уем атрива 
лось механизировать путем внед 
рения электротельферов и заклад
ных кассет, каждая из которы.х 
сразу может забрать все загру
женное в ванну сырье и пере
нести к месту дальнейшей обра
ботки. Сейчас же работница вы
нуждена вынимать из ванны по 
одной коже. Механизация намного 
облегчила бы труд рабочих и 
ускорила производственный про
цесс. Электротельферы и кассеты 
на заводе имеются, но лежат 
лфртвым грузом.

Вручную также переносится 
шерсть к шерстомойной шшине 
и от нее к шерстосушилке. Меха
низация транспортировки шерсти 
также осталась неосуществлен
ной.

Научно - технический совет 
завода все еще недостаточно ак
тивно развивает движение рабо
чих, инженеров и техников за 
массовое изобретательство и ра
ционализацию. Поэтому рациона
лизаторов на предприятии мало. 
Научно - техническому совету 
надо оживить работу с рациона
лизаторами, повысить их творче
скую активность.

Руководители предприятия сла
бо внедряют в производство но
вую .технику и технологию. Так, 
двоение кожсырья производится 
в сыром виде, причем, второй 
слой для выработки кожтоваров 
не используется, а идет на изго
товление клея.

Недостатков в работе завода 
еще много, но нет таких проблем, 
которых нельзя было бы решить 
совместными усилиями всего 
коллектива. Мобилизовать рабо
чих, инженерно . технических ра
ботников и служащих на увели
чение производства кожтоваров
—  неотложная задача партийной 
и профсоюзной организаций кож- 
завода.

Внедрение новой техники, бо
лее совершенной технологии, ме
ханизация всех трудоемких про
цессов производства позволят за
воду обеспечить дальнейший 
рост производительности труда и 
добиться снижения себестоимости 
выпускаемой продукции.

Г. Кандаратцев.
инж енер-эконом ист.

в*нием растений, медицинская  
ценность которых у ж е  устан ов
лена, с тем, чтобы м ож но было  
их возделы вать в условиях сов
хозов и к олхозов .

Сотрудниками института р а з
работан и внедрен в п роизвод
ство р яд  вы сокоэффективны х  
лечебны х средств. В их числе— 
секуринин, применяемы й для  л е
чения последствий полиом иели
та, к ардиовален , используем ы й  
при лечении сердечны х за б о л е 
ваний, и другие. С отрудники ин
ститута ведут больш ую  р аботу  
по сб о р у  сырья и сем ян новых 
видов растений и по обм ен у  
сем енам и с многими з а р у б е ж 
ными странам и.

НА С Н И М К Е: старш ий н ауч
ный сотрудник В. Д . П одойм а  
я лаборантка Т. Г. С еливерстова  
за  отработкой  зав одск ого  м ето
ла производства секурина —- 
препарата для  лечения послед* 
ствий полиомиелита. >

Ф ото Б. Трепетова
и А. Конькова.

(Ф отохроника ТА С С ).

Научные учреж дения Москвы : 
в М еж дународном  

геоф изическом году

НА С Н И М К Е: научный со- ! 
грудник института имени Ш терн- | 
берга, к андидат ф изико-м атем а
тических наук А. С. Ш арбв ве
дет фотограф ическую  съем ку  
ракеты -носителя.

Фото Л . П ортера.

(Ф отохроника ТА С С ).

Сэкономлено шесть тысяч часов 
рабочего времени

Рационализаторы третьего цеха 
завода тяжелого машиностроения 
т.т. Бесехин и Хотеев внесли цен
ное рационализаторское предложе
ние по усовершенствованию тех
нологии обработки деталей.

При обработке роликов транс
портеров выполнялось три опера
ции: грубая токарная обработка 
поверхности (обдирка), револьвер
ная обработка внутренних отвер
стий для установки подшипников 
и чистовая токарная обработка.

Рационализаторы устранили 
вторичную токарную обработку. 
На каждой детали получилась 
экономия в 2,5 минуты. Эти ми
нуты за год дают экономию в 
пять тысяч человеко-часов.

Электромонтер Александр Фе
дорович Савельев нашел возмож
ности дальнейшего усовершенст
вования обработки этой детали. 
Рационализатор усовершенствовал 
и автоматизировал резьбонарезной 
станок. Это облегчило и упрости
ло труд рабочего. На вспомога
тельных операциях на каждой де
тали экономится полминуты. В 
год это дает тысячу человеко-ча
сов сэкономленного рабочего вре
мени.

Так наши рационализаторы 
ежедневно выискивают внутрен
ние резервы и ведут производство 
по пути технического прогресса.

В. Иванов.

В гостях у путевого обходчика
Николай Ермолаевйч Лухов вот 

уже двенадцать лет работает пу
тевым обходчиком на седьмой ди
станции службы пути. Он занесен 
на Доску почета, за безупречный 
труд имеет восемь благодарно
стей, не однажды премировался.

Недавно к нему в гости пожа
ловали товарищи по работе, все 
путевые обходчики дистанции. 
Они пришли к нему поучитьбя, 
перенять накопленный опыт. У 
Николая Ермолаешча самое луч
шее состояние пути. Такого ре

нет ни у кого из путевых обход
чиков дистанции.

Чтобы посмотреть, как рабо
тает Н. Е. Лухов, обходчики про
шли по его участку, осмотрели 
каждый метр пути. Все было в 
отличном состоянии.

Затем обходчики расположи
лись на лужайке. Перед ними с 
докладом «Как я содержу желез
нодорожный путь» выступил тов. 
Лухов.

Такая форма обмена производ
ственным опытом всем пришлась

зультата работы, кроме него, еще по душе.

В техническом училище № 1 1  
состоялся очередной выпуск мо
лодых квалифицированных рабо
чих для железнодорожного транс
порта. Выпущено 30 монтеров 
тяговых подстанций и 60— кон
тактной сети, 25— строителей-от- 
делочников, группа кузнецов. На 
отлично сдали государственные

Новый отряд рабочих
экзамены Владимир Журавлев, 
Павел Штиц, Зоя Еремнева и 
другие.

Часть выпускников выехала на 
строительство Волжского комби
ната строительных материалов и 
на Красноярский завод тяжелого 
машиностроения.

П о  след ам  выступлений «К расн ого  Октября»

«ПОЧЕМУ ЦЕХ НЕ
Под таким заголовком 5-го ию

ля опубликована статья рейдовой 
бригады о плохой работе пятого 
цеха завода тяжелого машино
строения.

Начальник второго управления 
совнархоза тов. Яковлев сообщил 
редакции, что факты, приведен
ные в статье, соответствуют дей
ствительности.

Совнархозом поставлен вопрос 
перед Госпланом РСФСР о сня
тии с программы завода тяжело-

ВЫПОЛНЯЕТ ПЛАН?»
го машиностроения ряда изделий, 
не обеспеченных техдокумента
цией, а также перенесении сро
ков изготовления колодцевых 
кранов.

В отношении плохой работы 
шаропрокатного стана директору 
завода тов. Сабурову сделано ука
зание об ускорении ввода стана в 
эксплуатацию на полную мощ
ность и о наказании виновных в 
затяжке пуска стана.

«КОГДА МЫ ПОЛУЧИМ ТОКАРНЫ Й СТАНОК»
1959 год. При получении токар
ных станков от 9-го управления 
совнархоза станок для пятой 
шахты будет выделен в первую 
очередь.

Под таким заголовком 19 ав
густа было опубликовано письмо 
токаря механической мастерской 
шахты № 5/6 тов. Д. Некко.

Управляющий Кашпирским ру
доуправлением тов. Жуков сооб
щил в редакцию, что токарный 
станок для шахты № 5/ 6 вклю
чен в заявку на оборудование па

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь
3 стр., 3 сентября 1958  г.



Накануне открытия Второй Международной конференции 
по мирному использованию атомной энергии

Ж Е Н Е В А , 31 августа. Завтра в 
Ж еневе откры вается Вторая М еж 
дународная конференция по мир
ному использованию атомной  
энергии.

Конференция будет проходить  
с 1 по 13 сентября в крупнейшем  
ж еневском здании — Д ворце Н а
ци#. Здесь  соберется около 5 ты
сяч ученых из различных стран. 
Среди них — две тысячи оф ици
альных делегатов от 66 стран и 
ряда м еж дународны х организаций.

Участники конференции должны  
будут заслуш ать и обсудить около  
650 научных докладов из 2.200  
представленных. В этих докладах  
излагаю тся последние достиж ения  
учёных в области использования  
атомной энергии для целей мира 
и прогресса.

Участники конференции обм еня
ются информацией о результатах  
работы, проделанной ими за по
следние годы; тем самым они вне
сут новый вклад в дело расш ире
ния м еж дународн ого  сотрудниче
ства в важнейш ей для человечест
ва научной области.

О дно из центральных мест на 
конференции займет обсуж дени е  
проблем, связанны х с изучением

термоядерны х процессов на основе  
синтеза легких ядер. В озм ож ность  
использования в будущ ем  терм о
ядерной энергии неизм ерим о рас
ширит энергетические ресурсы на 
зем ле по сравнению д а ж е  с теми 
ресурсам и энергии, которые м ож ет  
дать л*6дям энергия расщ епления  
атомного ядра.

Больш ое место на конференции  
будет  отведено вопросам, св язан 
ным с дальнейш им развитием  
применения изотопов в науке и 
технике.

Секционная работа на конф е
ренции 1958 года и з-за  больш ого  
числа представленны х докладов  
будет  проводиться значительно  
шире, неж ели на П ервой М е ж д у 
народной конференции по мирному  
использованию  атомной энергии в 
1955 году. В м есто трех секций, те
перь бу д у т  работать секции фи
зики, реакторостроения, химии, 
использования изотопов, секции 
сырья и металлургии.

В рамках конференции будет  
проведен ряд других мероприятий, 
способствую щ их ш ирокому обм ену  
мнениями и более тесном у с о т р у д 
ничеству в дел е мирного исполь
зования атомной энергии. К числу \

этих мероприятий относятся д е 
монстрация фильмов, показы ваю 
щих последние достиж ения отдель
ных стран в освоении проблем, 
обсуж даем ы х конференцией; вы
ступления видных ученых ряда  
стран с публичными лекциями по 
отдельным наиболее актуальным и 
важным проблем ам мирного ис- 
пользования атомной энергии.

В аж н ое м есто в работе конф е
ренции будет  иметь выставка по 
мирному использованию  атомной  
энергии, на которой представлены  
20 стран— участниц конференции, 
в том числе Советский Сою з.

С оветская делегация представи
ла конференции более 220 докл а
дов — в два раза больш е, чем в 
1955 году. Около половины п р ед
ставленных докладов  будет 'пр оч и . 
тано ' советскими учеными лично 
на пленарных заседан и ях конф е
ренции и на заседан и ях секций.

Н акануне открытия Второй  
М еж дун ар одн ой  конференции по 
мирному использованию  атомной  
энергии генеральный секретарь  
конференции шведский- ученый  
Эклунд устроил пресс-конф ерен
цию для многочисленны х п р едста
вителей печати, прибывших в Ж е 
неву из различных стран.

Открытие в Женеве выставки по мирному 
использованию атомной энергии

Ж Е Н Е В А , 31 августа. (Т А С С ). 
С егодня здесь открылась выставка 
стран— участниц Второй М еж д у н а 
родной конференции по мирному 
использованию атомной энергии. 
Эта выставка размещ ена на тер
ритории парка ж еневского Д ворца  
Н аций, в специально для этого  
построенном павильоне общ ей  
площ адью  7 тысяч квадратны х  
метров. Аналогичная выставка, 
демонстрировавш аяся в Ж еневе в 
1955 году во время П ервой М еж 
дународной конф еренции/ по мир
ному использованию атомной энер
гии,, занимала площ адь, только 
1(э00 квадратны х метров.

;Н а открывшейся, выставке д е 
монстрируются достиж ения 20 
стран в области применения атом 
ной энергии в научных и ссл едов а
ниях, в промышленности, сельском  
хозяйстве, медицине и других от
раслях.

•Основное место на выставке з а 
нимают стенды с экспонатами  
С С С Р, СШ А, Англии и Франции. 
Привлекают внимание такж е стен. 
£Ы К анады , Чехословакии, Индии-, 
Венгрии, Бельгии и Ш вейцарии.

.В ы ставку открыл Генеральный

На открытии выставки присутство
вали П редседатель Второй М еж 
дународной  конференции : по мир
ному использованию  атомной энер
гии Верховный комиссар Франции  
по вопросам атомной энергии  
Ф. П еррэн, главы делегаций  
стран— участниц конференции и 
другие официальные лица.

На стен дах СССР дем онстриру
ются термоядерны е установки, м а
кеты строящ ихся в Советском С о
юзе мощных атомных электростан
ций, макет первого в мире атом 
ного ледокола «Л енин», уникаль
ное физическое оборудование.

О сматривая стенды С оветского  
СоЮза, Д . Х аммарш ельд и сопро
вож даю щ ие его лица подробно  
ознакомились с экспонатами. Йх  
взим ание особенно привлекли экс
понаты раздел а  термоядерны х ис
следований, которые проводятся в 
Советском С ою зе с большим р а з
махом. В этом разделе дем онстри
руется в натуральную  величину 
установка, на которой в 1952 году  
советские ученые получили нейт
роны в результате газового разр я
да. В 1956 году академик И. В. 
Курчатов сделал  об этом со общ е
ние в Х оруэлле (А нглия), чем бы

секретарь ООН Д . Х ам м арш ельд,! ло полож ено начало рассекречива- 

---- ---------------------- Й Ш Ш -----------------

нию работ по терм оядерном у син
тезу. во всем мире.

П р едседател ь  Второй М еж д у н а 
родной конференции по мирному 
использованию  атомной энергии 
П еррэн заявил, что стенды С овет
ского С ою за произвели на него 
больш ое впечатление.

С оветские стенды на выставке 
привлекали больш ое внимание 
многочисленны х делегатов М еж 
дународной конференции п о . мир
ному использованию  атомной энер. 
гии. Среди экспонатов СШ А зн а 
чительное место зан и м аю т вы став
ленная в натуральную  величину 
модель реактора шиппингпортской 
атомной электростанции, построен
ной в 1,957 году, а такж е два  
действую щ их эксперимент|у1%#|цх 
реактора мощ ностью  по 10 кило
ватт кажды й. С реди английских 
экспонатов привлекает внимание 
м одель терм оядерной установки  
«Зэта». И нтересны е экспонаты  
имеются на стендах Ф ранции, Ч е
хословакии, К анады , И ндии, 

Ш вейцарии и других стран.
Ж еневская выставка по м ирно

му использованию  атомной энер
гии п р одл и тся : д о  15 сентября. В 
определенны е часы она будет  о т 
крыта для широкой публики. .

Д О К А ЗА Т Е Л Ь С Т В О  П РЕ В О С Х О Д С Т В А  
СО ВЕТСКО Й  НАУКИ И Т Е Х Н И К И

БУХА РЕС Т. 31 августа. (ТА С С ). 
Румынская печать широко ком
ментирует очередной запуск  гео
физической ракеты. Сегодня на 
страницах газет выступают вид
ные ученые Румынской Н ародной  
Республики.

Советская наука и техника 
одерж али  ещ е одну больш ую  по
бед у , пишет в газете «Скынтейя» 
профессор П ауль Й оанид, сд ел а 
ли ещ е один шаг вперед в реш е
нии трудного вопроса возвращ е
ния из космического пространства. 
Миллионы лю дей с восхищ ением  
следят за замечательными дости 
жениями советских ученых.

Академик Э удж ен  М аковский в 
газете «Скынтейя тинеретулуй»  
заявляет, что советские ученые в 
своих исследованиях достигли с о 
верш енства. Они сумели запустить  
на высоту 450 километров ракету  
с двум я подопытными животными, 
которые благополучно возврати
лись на Зем лю . Новый опыт яв
ляется, таким образом , ещ е одним  
доказательством  превосходства со 
ветской науки и техники. От всего  
сердца, пишет академик Э удж ен  
М аковский, ж елаю  ученым д р у 
жественной страны новых успехов  
на пути завоевания космического  
пространства.

СОВЕТСКАЯ НАУКА РЕШ ИЛА ВАЖНЫ Й ВОПРОС
П Е К И Н , 31 августа. (Т А С С ). 

Печать и. общ ественность К итай
ской Н ародной Республики с ог
ромным интересом встретили весть 
о запуске в Советском С ою зе гео
физической ракеты. Все централь
ные газеты на видных м естах под 
крупными заголовками публикуют 
сообщ ение о полете ракеты, особо  
выделяя при этом большой вес ра
кеты, в которой, успеш но соверш и
ли полет подопытные животные.

Успеш ное испытание советской

геофизической ракеты, пишет 
«Гуанмин ж и бао» , является круп
ным вкладом  С оветского С ою за в 
дел о  мира. Оно пополнит сокро
вищницу науки новыми ценными 
данными, открывающими перед 
человеком дорогу в космическое  
пространство. Советской наукой, 
пишет в заголовке «Ч ж унго цин- 
нянь бао»  реш ен важный вопрос 
—- полет живы х организм ов в кос
мическое пространство.

АРЕСТ КОММУНИСТОВ
Полиция арестовала в па

рижском пригороде С ен-Дени двух  
членов компартии, расклеивавших

листовки с призывом ¿о*10;Овать 
на реф ерендум е 28 сентября про 
тив проекта новой конституции.

ВЕЛИЧАЙШ ЕЕ ДОСТИЖЕНИЕ  
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

БУ Э Н О С -А Й РЕ С , 31 августа. 
(Т А С С ).: В центре внимания всех  
газет аргентинской столицы н ахо
дится запуск Советским С ою зом  
в космическое пространство о д н о 
ступенчатой геофизической ракеты. 
Печать подчеркивает, что запуск  
этой ракеты на недосягаем ую  до  
сих пор высоту и приземление ее 
точно на заданны й участок яв
ляется величайшим достиж ением  
Советского С ою за, новым ценным 
вкладом в сокровищ ницу мировой  
науки.

«Л а пренса», «Д ем окрасиа», 
«Кларин» и другие газеты в круп
ных заголовках отмечаю т, что обе  
собаки, запущ енны е на ракете на 
высоту (450 километров, возврати
лись на зем лю  живыми и н аходя т
ся в хорош ем  состоянии. Э то но
вый успех советской науки, за я в 
ляет газета «Л а Ора».

К РА Т К И Е  С О О БЩ Е Н И Я

ф  Органы общ ественной б е з о 
пасности провинции Ц зянсу (К Н Р ;  
при активной помощ и , населения  
арестовали группу агентов амери- 
к а но -ч а н к а й ш ист ски х ш пион оси х 
организаций.

ф  27 и 28 августа в районе  
С еддук а (сектор А кбу) ф р ан ц уз
ские войска при поддерж ке сам о  
летов предприняли операцию  про
тив алж ирской Н ационально-ос
вободительной армии.

Н _ А  Ш А  П О  Ч ' Т А
За неделю редакцией получено 61 письмо. Вопросы, затро

нутые в письмах, разнообразны. Наши читатели пишут о лек
ционной пропаганде и работе агитпунктов на открытом воз
духе; о ремонте квартир и подготовке предприятий к зиме, а 
школ к новому учебному году, о жизни молодежи в общежи
тиях. Несколько писем посвящено спорту и торговле.

♦  КОГДА-ТО в городе существовало ателье дамских головных 
уборов. Оно выполняло заказы на пошив шляпок и . шапочек 
всевозможных фасонов. Читательницы т.т. Иванова, Новикова 
и Алабердина предлагают вновь открыть такое ателье.
♦  В СВОЕМ ПИСЬМЕ тов. Шейн отмечает хорошую работу 

коллектива терапевтического отделения больницы завода тяже
лого машиностроения.
♦  «РАСТЕТ число члено.в кассы взаимопомощи при городском 
отделе социального обеспечения. Оно достигло 1100 человек. 
А оборотные средства кассы составляют 137 тысяч рублей.

Касса взаимопомощи обеспечивает пенсионеров возвратными 
и безвозвратными ссудами»— сообщает тов. Грабовенко.
♦  «РАБОТАЯ фельдшерицей в поликлинике № 1, я одновре
менно закончила вечернюю школу рабочей молодежи. Заведую
щая поликлиникой тов. Ледкова и главный врач. тов. Скиба по
могли мне получить среднее образование и поступить в Куй
бышевский хмедицинский институт», —  пишет тов. Сухова.

П Е Р В Е Н С Т В О  Р С Ф С Р  П О  Ф У Т Б О Л У

Сызранцы—на втором месте
Закончился розыгрыш первенСт- 

ва РС Ф С Р по ф утболу С редне- 
Волж ской зоны. П ервое м есто з а 
няла ком анда Куйбы ш евского ок
руж н ого дом а оф ицеров, н абрав
шая 17 очков. Н а втором месте 
ком анда сы зранского «Н еф тяни
ка», имею щ ая 14 очков. Третье 
место в таблице розыгрыша при
н адлеж ит оренбургском у «М етал
лургу» (13 очков). З а  ними идут  
ульяновская ком анда «В олга», на
бравш ая . 9 очков, пензенская  
ком анда «Труд» (4 о ч к а ).:Н а  по
следнем  месте ком анда М ордовии, 
имеющ ая 1 очко.

К ом ан да «Н еф тяник» до  п ос
ледних игр розыгрыш а ли
дировала, возглавляя турнирную  
таблицу. Были’ все возм ож ности  
выиграть первенство. Что ж е  п о м е
ш ало этом у?

Первое: проигрыш в первом к р у
ге ком анде Пензы. В первой поло
вине этой встречи наши игроки 
провели в ворота пензяков два  
мяча и по сущ еству вели игру.

Однако,, не использовав своих воз« 
мож ностей, не мобилизовав, все  
силы на - закрепление побе>ды,. .на
ши футболисты  ушли с поля” по
беж денны м и, потеряв два очка.

Второе. Как уж е % известно, 
ком анда окруж ного дом а оф ице
ров . в , первом круге потеряла два  
очка во встрече с ком андой  
«Нефтяник» и во втором Круге из
влекла из этого урок, выставив  
н а . своем поле более сильную  
команду- из опытных игроков, ра
нее игравших в классе «Б». И  
сызранцы потерпели пораж ение  
со счетом 1:4.

Третье. В последней встрече ь 
Орске наша команда выступала в 
ослабленном  составе. Это не мог
ло не отразиться на результате, и, 
конечно,- проигрыш был обеспечен.

Таким образом , финиш ком анды  
«Н ефтяник» м енее удачен, чем 
старт. '

Н. П ою релов, 
судья республиканской  

категории.

Праздник юных спортсменов
Хорош ей традицией стало в се- 

милетней школе №  16 встречать  
новый учебный год большим спор
тивным праздником.

З д есь  почти все ребята  
регулярно заним аю тся спортом. 
Юные спортсмены дер ж ат к ом ан д
ное первенство по городу  среди  
сем илетних школ. Постоянными их 
соперниками являются учащ иеся  
сем илетней школы №  27. Они и 
были гостями на празднике. В про
чем, не только гостями, но и 
снова —  соперниками.

Собравш ихся поздравляет с н а
чалом нового учебного года, ж ел а 
е т , новых спортивных успехов ди
ректор школы К. П. Уткина.

Отличники учебы награж даю тся  
похвальными грамотами и ценны
ми подарками. С реди них — . Витя 
Викторов, Зина Гуревич, Аля Б а
кулина и многие друтие.

Большой группе юных спортсм е
нов вручаются первые спортивные 
награды — значки БГТО.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
*Х у дружественный»

*ГТЕСНЯ ПЕРВОЙ ЛЮ БВИ» 

Начало сеансов: 10, 12, 2, 4, 6, 
8, 10.

«Звезда» 

с СМЕРТЬ ВЕЛОСИПЕДИСТА» 

Начало сеансов: 9-30, 11-20, 1-10, 
3, 4-50, 6-40, 8-30. 10-10.

«Родина»

<гВОСЕМНАДЦАТЫ Й ГОД» 

Начало сеансов: 3, 5, 7, 9.

Затем  началась спортивная  
часть праздника.

...Оркестр играет медленны й  
вальс. На зеленом  ковре ф утболь
ного поля гимнасты выполняют 
вольные упраж нения.

В упорной борьбе прошел забег  
на сто метров для девочек. Его с 
неплохим временем выиграла Оля 
М азанова. Ее результат — 13,6 
секунды. Среди мальчиков на этой  
дистанции хорош ее время пока
зали Чиняев и Кирюхин. С порт
смены состязались такж е в беге на 
60 метров, в эстаф етном  беге, в 
прыжках в длину.

Особый интерес вызвал тройной  
прыжок В олоди Л ю бим цева. Он 
прыгнул более, чем на девять  
метров.

...Целый день продолж ался  
спортивный праздник школьников. 
В их памяти он останется надолго.

Е. Усольцев.

Р едактор А. Г. БЕКА СО В.

О тдельном у С ы зранскому  
стройучастку по строительству  
подстанции К уйбы ш евской гид
ростанции на постоянную  р а б о 
ту требую тся: плотники, бетон 
щики, монтажники, арматурщи* 
ки, ш тукатуры , шоферы и р а з
норабочие.

О бращ аться по адресу: 
Г. Сызрань, Усинский ов
раг, Сызранская подстанция.

(3— 2 ).

С ы зранскому комбайновому  
заводу требую тся квалифици
рованные токари не ниже  

4— 5 разрядов, револьверщ и
ки, зубоф резеровш ики и прес
совщики.

(5— 5 ).

$ Сы зранскому тресту  
столовы х

? требую тся грузчики и разнора- ;> 
?} бочие.. V
$ Об условиях справиться в  ̂

отделе кадров треста Столо- 4
вых: Л одочны й пер., Хз 29.
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